

Registro N°: 6 Region: VII

REGISTRO DE ACTIVIDADES

1. Caracterización actividad (marcar con una X)

	Diálogo Ciudadano		Evento Regional
	Presupuesto Participativo		Actividad Participación Ciudadana
X	Consulta Ciudadana		Otro mencionar _____

2. Antecedentes:

Tema	Ponle nombre a tu Jardín
Breve descripción actividad	Elección de nombre de fantasía para Jardín infantil con la participación de la comunidad educativa.
Fecha	05 de junio de 2019
Lugar (dirección)	Calle Chacabuco #785
Comuna	Linares
Región	Maule
Facilitadores (apoyos profesionales)	Veronica Bahamondes

3. Caracterización Asistentes (se debe adjuntar listado de asistencia)

Tipología Organización Comunitaria	Mujeres	Hombres	Total por organización
Centros de Padres y Apoderados	36	9	45
Organizaciones territoriales (Junta de vecinos, uniones comunales)	9	6	15
Organizaciones funcionales (club de adultos mayores, centros culturales, deportivos, entre otros)	14	4	18
Corporación, fundaciones			
Total asistentes por sexo	59	19	78

4. Objetivos de la actividad (ser lo más descriptivo respecto a lo que se pretende lograr con la actividad, como afectara a la comunidad educativa y toda la información que contribuya a entender el contexto socioeducativo de la actividad).

El objetivo de la actividad, es buscar un nombre de fantasía para el Jardín Infantil Chacabuco de Linares. El jardín infantil se encuentra ubicado en el centro de la ciudad por lo cual recibimos niños y niñas de sectores urbanos y rurales, destacando que es el único establecimiento de educación Parvularia JUNJI que está en el centro de la ciudad.

Es importante para nosotros que el jardín cuente con un nombre que se identifique con la ciudad y con el contexto sociocultural de Linares, pero también que represente de alguna manera a los niños, niñas y comunidad educativa.

El objetivo es que a través de esta actividad la comunidad pueda plasmar sus ideas, sus opiniones e intereses para que se sientan partícipes de esto, así lograremos un mayor compromiso y pertenencia con la unidad educativa.

5. Estrategia participativa de trabajo: describir la metodología utilizada.

La metodología utilizada es la siguiente: Se convoca a la comunidad del sector: familias, personal, párvulos y redes, a través de una carta de invitación, para poder participar en la actividad de encontrar el nombre de fantasía del jardín infantil Chacabuco.

Se elaboró una invitación motivadora con varias orientaciones, sugerencias, donde también se explicita el contexto en el que se encuentra el jardín infantil, (institución a la que pertenece, ubicación, periodo de funcionamiento, tipo de familia que atendemos, sello educativo por el entorno en el que nos encontramos etc.)

Se realiza convocatoria con las redes, realizando puerta a puerta para entregar carta que los convoca a ser partícipes de la actividad para la elección del nombre de nuestro jardín infantil.

El día de la votación se ubica una urna a la entrada del jardín infantil para que los participantes puedan emitir su voto. Luego de emitidos todos los votos, se procede al conteo donde participan un integrante de cada estamento de la comunidad educativa.

De esta votación se seleccionan tres nombres que obtuvieron la mayor cantidad de votos, luego se realiza una nueva votación para elegir al ganador.

Se publicaron a la entrada del jardín infantil los tres nombres seleccionadas cada una con el fundamento de porque creen que el jardín debería tener ese nombre y se procede a invitarlos a realizar una segunda votación para elegir el nombre definitivo del jardín infantil. Luego de elegido el nombre se procede a informar a la comunidad el resultado a la entrada del establecimiento, también se envió correos a la institución, se publicó en radio innovadora de Linares.

- 6. Resumen de la Actividad:** (síntesis de las principales inquietudes, opiniones y apreciaciones de la ciudadanía). Obtener de registros audiovisuales información relevante a consignar.

Se explica a la comunidad, la metodología de la actividad, se dan a conocer los nombres propuestos que son los siguientes:

- Jardín Infantil Arboliris
- Jardín Infantil Ubuntu
- Jardín Infantil Gotitas del Achibueno

El nombre ganador es **Gotitas del Achibueno**

En la fundamentación del nombre propuesto por las familias manifestaban satisfacción de que sus hijos hayan ingresado al jardín, que les agrada su infraestructura y las comodidades que brinda, como también declaran que es un jardín muy acogedor, que el personal es cercano y muy cariñoso con los niños.

En la fundamentación del nombre ganador gotitas del Achibueno exponen que el río Achibueno es santuario de la naturaleza de la ciudad de Linares y es muy importante para los ciudadanos, el que debe ser cuidado, y las gotitas del río representan a nuestros niños que deben ser queridos y resguardados.

- 7. Recepción consultas, inquietudes o sugerencias:** (en caso de quedar preguntas pendientes o información relevante para el servicio, consignar a continuación con nombre y teléfono o correo electrónico de quien la realizó para poder tomar contacto en caso de ser necesario)

No existen preguntas pendientes.

8. Conclusiones (indicar conclusiones, compromisos, responsables y plazos)

La instancia participativa, convocó 78 personas que votaron entre, familias, redes de apoyo y comunidad educativa. Las redes locales cercanas al Jardín Infantil son las siguientes: PDI, Gobernación de Linares, Radio Innovadora, CFT San Agustín, Fundación Chaminade, DAEM de Linares, Colegio Cordillera, Colegio Providencia. El nombre fue elegido de forma democrática por todos los agentes participantes del proceso. También se dió la posibilidad de que los párvulos del jardín pudiesen proponer un nombre de acuerdo a su interés, esto se realizó a través de una estrategia pedagógica en la cual se cuenta una historia para que ellos entregaran su propuesta. El nombre elegido ganó por amplia mayoría, lo que lo hace más significativo para la comunidad educativa “Gotitas del Achibueno”

9. Difusión de la actividad (Fotos obligatorio, invitaciones, volantes, material de trabajo, links publicaciones en medios de comunicación, regional, local o institucional)



Cuñas ciudadanas (realizadas a asistentes a la actividad indicando nombre y organización)

¿Qué les pareció el ponerle nombre al jardín?

Gloria Bustamante Lopez

Me pareció que fue una manera innovadora de ponerle el nombre al jardín infantil, donde participaron diferentes entidades y agentes de la comunidad. Lo bueno que el nombre elegido representa totalmente a la comunidad de Linares.

Cristina Villalobos

Le pareció muy bueno porque fue un nombre propuesto por toda la comunidad, no fue algo impuesto sino que se hizo participar a toda la comunidad educativa de manera democrática.

Nombre del Encargado Regional de participación Ciudadana	Pablo Opazo Encina
Fecha de Envío	9 agosto 2019